

IM 166: Unterricht nach den Fasnachtsferien (Aktualisierung)

24. Februar 2021

Liebe Mitglieder der Schulgemeinschaft,

ich habe Sie vor den Ferien darüber informiert, dass das Kultusministerium die Präzisierungen der generellen Lockdown-Verlängerung noch mitteilen werde¹. Dies ist mittlerweile geschehen, wesentlich schneller als angekündigt. Die Schulleitungen der benachbarten Gymnasien und das Regierungspräsidium haben in einer Videokonferenz am 23.02.2021 über eine möglichst abgestimmte Umsetzung der Regelungen gesprochen, die auch die konkreten Verhältnisse vor Ort berücksichtigt.

Was bedeutet das fürs GBG?

Schüler*innen 5-10

"Zunächst"² findet weiterhin Fernunterricht statt. Auch die Notbetreuung 5-7 wird nach den bekannten Kriterien fortgesetzt.

Wenn allerdings die Kursstufe wieder in Präsenz unterrichtet wird, dann können aus leicht nachvollziehbaren Gründen weniger Videokonferenzen angeboten werden. Es ist aber, wie schon öfters geschrieben, qualitätsvoller Fernunterricht auch ohne Abdeckung des Stundenplans durch Videokonferenzen möglich.

• Schüler*innen 11/12

Nach den Ferien findet wie angekündigt zunächst Fernunterricht statt. Dann folgt ab 01.03.2021 ein Wechselbetrieb von Präsenz- und Fernunterricht. Dieser ist nicht auf die Prüfungsfächer beschränkt.

Dies sieht im Einzelnen so aus:

- Der Vormittagsunterricht findet in Präsenz statt; Nachmittagsunterricht dagegen als Fernunterricht³.
 - Auch hier gilt: Nicht jede Nachmittagsstunde kann als Videokonferenz abgehalten werden, je nach Distanz zwischen Wohnort und Schule der Lehrenden und Lernenden.
 - Die Unterrichtszeiten sind wieder versetzt.
 - Klausuren können auch am Nachmittag geschrieben werden.
- Die Präsenzpflicht (außer für Klausuren) ist weiterhin ausgesetzt.
- Mensaverkauf findet nicht statt.

^{1 &}lt;a href="https://km-bw.de/site/pbs-bw-km-root/get/documents_E582103705/KULTUS.Dachmandant/KULTUS/KM-Homepage/Artikelseiten%20KP-KM/1_FAQ_Corona/Schreiben%20Min%20Schuljahr%2020_21/2021%2002%2011%20Min-Schreiben%20Schulbetrieb%20ab%2022%20Februar.pdf">https://km-bw.de/site/pbs-bw-km-root/get/documents_E582103705/KULTUS.Dachmandant/KULTUS/KM-Homepage/Artikelseiten%20KP-KM/1_FAQ_Corona/Schreiben%20Min%20Schuljahr%2020_21/2021%2002%2011%20Min-Schreiben%20Schulbetrieb%20ab%2022%20Februar.pdf; 11.02.2021.

² Ebd

Wir haben dabei darauf geachtet, dass möglichst viele Fächer auch mit Präsenz-, nicht nur mit Distanzunterricht bedacht sind. In den wenigen Fällen, in denen dies nicht möglich war, haben wir von den Lehrkräften Rückmeldung eingeholt.

Wenn die Schüler*innen 11/12 wieder an die Schule kommen, so erfordert das von allen Beteiligten besonders große Disziplin. Wir bitten alle Schüler*innen und Lehrkräfte um Beachtung der AHA+L-Regeln (Abstand/Hygiene/Alltagsmasken/regelmäßiges Lüften alle 20 Minuten).

 Wir empfehlen außerdem dringend, statt der Alltagsmasken FFP2-Masken oder medizinische Masken zu tragen.

Nur so können wir verhindern, dass Einzelne oder ganze Lerngruppen in Quarantäne geschickt werden müssen, was wir bis jetzt meist vermeiden konnten, was jetzt aber angesichts der Virusmutationen wahrscheinlicher wird. Vor allem sorgen wir so für unser aller Gesundheit.

Abschließend erläutere ich die uns leitenden Grundsätze:

- Wie im letzten Jahr erstellen wir den Raumplan so, dass die Schüler*innen auch im Klassenraum auf Abstand sitzen können. Dies ist zwar momentan (leider) nicht Pflicht, aber sicher sinnvoll. Dazu nützen wir auch wieder die Klassenarbeitsräume und die Mensa.
 - Die aktualisierte Raumbelegung wird ab Samstag auf WebUntis einsehbar sein.
- Wir verzichten wie im letzten Schuljahr auf Nachmittagsunterricht in Präsenz, um Kontaktmöglichkeiten der Schüler*innen außerhalb des Unterrichts möglichst zu minimieren.
- Unser Ziel ist es, dass in jedem Fach vor allem den prüfungsrelevanten Begegnung in Präsenz möglich wird.
- Wir kommen der Maßgabe des Landes nach einem Wechsel von Präsenz- und Fernunterricht nach und sorgen dennoch für eine unter den gegenwärtigen Bedingungen optimale Vorbereitung auf das Abitur.

Ich hoffe mit Ihnen, dass uns bald eine weitere Öffnung der Schule auch für die jüngeren Schüler*innen gelingt. Da warten wir alle auf die weiteren Vorgaben des Landes, die noch nicht vorliegen.

Auch wenn es schon oft gesagt wurde: Nur gemeinsam schaffen wir das!

Mit freundlichen Grüßen

gez. **Volker Habermaier, OStD** Schulleiter